

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 1.º no contiene disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Dice la *Correspondencia* del 30:

«Ayer se verificó la procesion que acostumbra salir todos los Viernes Santos de la iglesia de Santo Tomás; pero este año ha sido señalada con algunas desgracias, siempre lamentables aunque imposibles de preveer. Antes de salir la procesion hubo en la Plaza Mayor una pequeña corrida por haberse dado la voz de «á ese, á ese» contra un ratero. Ya la procesion en la calle, y cuando atravesaba la misma Plaza Mayor, fué la tropa á tomar la conveniente distancia para hacer calle, y sio que nadie haya señalado la causa, empezaron de nuevo las carreras, pero con mas violencia que la primera vez. Entonces muchas personas, en su mayor parte mujeres, se precipitaron por la alta escalera de piedra que desde los arcos de la Plaza baja á la calle de Cuchilleros, y tuvieron lugar cuatro desgracias: una mujer quedó herida en la cabeza, otra se rompió un brazo, otra se dislocó un tobillo y otra se fracturó una pierna por dos partes. Todas las heridas fueron conducidas en el acto á la casa de Socorro del cuarto distrito, y despues de recibir la cura de primera intencion, dos fueron conducidas á sus casas y dos al hospital por haber declarado que carecian de recursos. Todavía hubo otra corrida en la calle de Santiago por haber desobedecido un jóven á un agente de la autoridad que le ordenaba que se quitase el sombrero ante las imágenes, y por haber que-

rido hacer uso de un estoque que le fué quitado, y por último, por haber corrido á meterse en una casa cuando le conducian á la prevencion civil. Lo que acabamos de contar es el resultado de las noticias que hemos recogido sobre lo ocurrido ayer; pero es un hecho que de cien personas que se hallaron presentes, las noventa y nueve no saben señalar cual fué la verdadera causa de las corridas.

De un periódico malagueño correspondiente al dia 27 tomamos los siguientes detalles:

«La manga de agua originada por una tormenta que tantos estragos ha causado en Torremolinos, no ha dejado tambien de inferir graves daños en otros puntos: la referida tormenta empezó entre doce y una de la madrugada del domingo, agrupándose sobre el arroyo de la Miel con relámpagos muy continuos y truenos aterradores; tanto, que atemorizados los vecinos, salieron á la calle implorando á gritos misericordia, y constituyéndose en cuadrillas que acudían á diferentes sitios, derribando paredes ó albarradas para dar salida á los torrentes de agua que inundaban la poblacion: en la casa de D. Juan Peralta fué tanta la que penetró, que los corrales se trocaron en albercas con mas de dos varas de profundidad, hasta el caso que los caballos, otras bestias menores, cerdos y perros, solo podian mantenerse nadando, y se hubieran ahogado como el ganadero, que refugiado en un cuarto contiguo, se asfixiaba tambien, á no haber recibido oportunamente los debidos auxilios: afortunadamente el agua rompió un par-don, y pudo tambien salvarse la familia del don Juan, que se habia refugiado en otro piso, á donde ya se figuraban en breve llegarían tambien las aguas. La inundacion se fué haciendo cada

vez mas violenta, arrancando árboles, cepas y todos los sembrados, hasta el caso de haber arrasado la hacienda de D. José Ruiz, y participado de estos graves daños las de Peralta y de D. Antonio Marquez. El mar recibió multitud de efectos de todo el vecindario, arrastrados por la corriente, no pudiéndose estimar todavía las pérdidas que han experimentado las fabricas de papel de D. Salvador Garcia, D. Juan Valor, la titulada de los ingleses, el molino contiguo de D. Diego Gomez, la de la señora viuda de Pastor, que con toda su familia tuvo tambien que refugiarse á las habitaciones altas; y por último, la de D. José Ruiz, todas las cuales han padecido notablemente. Sin embargo, como el peligro era comun, no hubo una sola persona que no prestase sus auxilios á sus afligidos convecinos, viéndose á todos desafiarse las iras del turbion para evitar desgracias personales, como por fortuna sucedió al fin; menester es, no obstante, hacer especial mencion del alcalde pedáneo D. Miguel Mendez, que olvidando sus propias pérdidas se consagró á acudir á donde mas necesidades habia, dictando medidas prudentes y salvadoras.

Imposible es describir el cuadro que ofreció á aquellos desolados habitantes la situacion en que al amanecer encontraron su pueblo; el nacimiento cegado, árboles y plantas de todo género en las calles y en las playas, y todas las viviendas con los cruelsos vestigios de la inundacion: activamente empezaron á remediarse en la mañana del domingo, calculándose con difícil apreciacion que las pérdidas experimentadas por los referidos labradores y don Fernando Rumbado, que tambien las tuvo, ascenden á diez mil duros, no contando en ellas las de fabricas.

Sentimos sobremanera estas desgracias, y como ayer, volvemos á manifes-

tar nuestro deseo de que la autoridad superior y las personas pudientes se apresuren en cuanto les sea posible á remediarnos.

El 1.º se ha recibido en Madrid comunicacion oficial del presidente del Consejo de Cerdeña confirmando la noticia que dimos el 31 del reconocimiento oficial del reino de Italia por Inglaterra.

El señor ministro de Hacienda se encuentra ya mas aliviado del cólico nervioso que le ha retenido por algunos dias en el lecho, y que le ha impedido asistir al último Consejo de ministros.

Ha vuelto á mejorar para los vendedores el precio del aceite, que hace tiempo estaba encalmado en Tortosa y su término.

Ha cesado ya la incomunicacion por tierra que habia entre Francia y Barcelona á causa de las lluvias.

La lluvia impidió en Oviedo que saliese el miércoles la procesion llamada del Encuentro, y se temia que por igual causa dejase de salir el Santo Entierro.

Dicen de Tortosa que afortunadamente no es cierta la muerte de la esposa del desgraciado señor Figueras, cuyo asesino ha conseguido hasta ahora burlar la constante persecucion que sufre.

En una noche se ha procedido en Barcelona al arresto de gran número de mujeres acusadas de escandalosas, y de haber dado con su conducta y en los ga-

(79)

está próximo á la muerte, y venia á pedirme una Biblia en hebreo para hacerle algunas piadosas lecturas.

— Luego no volverá mas?

— Mañana, á las diez, para volverme el libro, contestó mi tio poniéndose á examinar el frasco.

— Mañana aqui, en este mismo cuarto? decia yo para mi. Tan cerca de mi sin que yo sea nada para ella, quizá menos que mi tio y su frasco!

Me volvi afligido á mi cuarto. Quedéme sorprendido al ver mi cama iluminada por una ligera claridad. Habiéndola examinado detenidamente, conocí que no era mas que el reflejo de una luz que ardia enfrente, en una de las salas del hospital que ardia enfrente, en una de las salas del hospital, de ordinario á oscuras á aquella hora. Subime, pues, encima de una caja y descubri una sombra que se proyectaba sobre la pared de enfrente: excitada vivamente mi curiosidad, me coloqué entre la caja y la ventana, de manera que pude atisvar un sombrero de paja suspendido á aquella pared.

— Es ella! grité.

Poner la caja sobre la mesa, á Grocio y Puffendorff sobre la caja, y encaramarme yo sobre el todo, fué una cosa de un abrir y cerrar de ojos. Suspendí el aliento para gozar mejor del espectáculo que se presentó á mi vista.

A la cabecera del anciano, pálido y moribundo, la vi piadosa, recogida y bella, con ese brillo que tiene la juventud al verla en medio de la

(82)

tómicamente, quedó convencido con una certidumbre que honraba la ciencia que el esqueleto estaba en perfecto estado. Libre de toda inquietud, respecto á este punto, pasó á examinar la respiracion y todas las funciones vitales; despues, considerando los sintomas exteriores, pareció dejar satisfecha su curiosidad, y con el aire de un hombre que lleva algo en la cabeza sobre qué pensar se alejó de mi.

Era cerca de media noche: estaba solo con mis ideas, cuando el ruido de la escalera de mi tio me hizo saltar y despues me dormí.

Estaba muy agitado: mil imágenes incoherentes pasaban multiplicándose ante mis ojos; aquello no era sueño, ni mucho menos reposo. En fin, á aquel estado sucedió el cansancio, y bien pronto mis ensueños por algun tiempo suspendidos, volvieron á tomar nueva vida.

Sonaba, pues, que iba caminando por un bosque silencioso, caminando pensosamente y penetrada el alma de no sé qué sentimiento lleno de un encanto que me era desconocido; no encontraba nada ni nadie que pudiera recordarme la vida ordinaria. Era yo mismo, pero dotado de belleza, gracia, y todas las ventajas que hubiera deseado despierto. Fatigado, me senté en un parage solitario. Acercóseme una figura que yo no conocia, pero cuyas facciones estaban ya animadas por la espresion de una melancólica bondad. Poco á poco fué tomando un aire que ya me era menos desconocido; hasta que por último se convirtió en una linda judia. Ella, á su vez, de todo lo

(83)

que yo le deseaba, parecia agradarle, contemplarme, y aunque no hablaba, tenia su mirar un lenguaje que me llegaba hasta lo mas profundo del corazon. Veia inclinarse su bella cabeza sobre mi frente, sentia su aliento embriagador, y por último, su mano cogió la mano. Tomando entonces mi sueño una agitacion acreciente, perdí la quietud en que me hallaba; las imágenes se hicieron inciertas y vagorosas, y de figura en figura llegué á no ver mas que la de mi tio que habia cogido mi mano para tomarme el pulso, y con la cabeza inclinada sobre la mia me miraba atentamente.

Oh, cuán horroroso me pareció el rostro de mi tio en aquel instante! Le amaba mucho; pero pasar de los mas dulces objetos á la cabeza de su tio, de las mas poéticas ficciones del corazon á la triste realidad, es cosa de disgustarse de la vida y de su tio.

— Tranquilízate, Julio, me dijo; conozco perfectamente tu mal, y siguió observándome, hojeando al mismo tiempo un tomo en cuarto, como para aplicar segun los sintomas el remedio que prescribia el autor.

— Oh, no estoy malo! os engaños, tio: el único mal que tengo es haberme despertado. Ah, era tan feliz!

— Estabas bien, eras dichoso! Eh?
— Estaba en el cielo! por qué me habeis despertado?

El rostro de mi tio tomó un tinte de alegría

ritos donde se albergan, repetidos motivos de queja á la autoridad.

En Alicante llovió la noche del miércoles y tarde del jueves últimos. Después siguió viento impetuoso, y ha refrescado la temperatura, que era ya calorosa. Se nos dice que ha llovido mas en otros puntos de la provincia, lo que tratándose de aquel país es suceso importante.

Declase en Alicante el 31, que el gobernador civil de la provincia, señor Sepúlveda, se propone convocar á los caballeros de San Juan existentes en dicha capital, para solicitar la instalación del capitulo de dicha orden: segun se ha hecho ya en Madrid, Zaragoza, Valencia y otras poblaciones de importancia.

Segun datos estadísticos, la instrucción pública de primera enseñanza en Madrid y su provincia cuenta con 317 escuelas de niños y 221 de niñas, á las que asisten 17,598 de los primeros, y 10,309 de las segundas. Los sueldos de profesores importan la suma de 1,344,750 rs. y el material de 624,528 reales vellón.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Turin 30.—Se confirma la evacuación por los austríacos de los distritos del Poó, y que este movimiento militar es puramente defensivo.

Los periodistas franceses espulsados de Venecia tenían reformados sus pasaportes por la embajada austriaca en París.

Itzeho 30.—El ministro Readloff se niega á Renar por mas tiempo sus funciones de comisario, y se espera su dimision como ministro del Holstein. Interinamente será reemplazado por el señor Hall.

Berlin 30.—Dicen de Polonia que poco satisfechos con las concesiones del emperador, se generaliza en las poblaciones el vestido de luto y el traje nacional. La prensa aconseja la moderación.

Continúan llegando tropas á Varsovia y circulan patrullas de paisanos sin armas.

Viena 30.—Se ha restablecido la pu-

blicidad de los debates del consejo municipal.

Paris 30.—Dicen de Varsovia que va á abolirse la censura y que se elabora una ley de imprenta calcada sobre la francesa.

Escriben de Saigon que cuando los franceses desembarquen el material y lleguen los caballos que esperan de Manila se pondrán en marcha contra la capital annamita.

No es cierto que los montenegrinos se hayan apoderado de Antivari, y bien al contrario han renunciado al ataque de este punto.

Bruselas 30.—La Independencia belga anuncia una solución de la cuestion romana que consiste en la completa emancipación de la Iglesia, renunciando el Estado á toda intervencion en los nombramientos de arzobispos, obispos y sacerdotes. El Papa tendria completa intervencion en las personas y bienes de la Iglesia. Los conventos, con sus dotaciones volverán con la jurisdiccion absoluta de la Santa Sede, cuya independencia quedaria además asegurada por una dotacion de las provincias italianas. En cambio Su Santidad cederia á Roma á condiccion de que el Estado y la legislatura no se mezclaran en los asuntos espirituales.

Milán 31.—Continúan los movimientos militares en Istra. Las fortificaciones de Pola se aumentan.

Viena 31.—Parte del ministerio ha presentado su dimision con motivo de haberse resuelto algunos puntos de la cuestion húngara estando ausentes los ministros alemanes.

Paris 1º de abril.—Un despacho fechado ayer en Trieste dice que son inexactos los rumores de haberse verificado un desembarco de garibaldinos en Spilza. El mismo despacho añade que entre Antivari y Castellana cruzan continuamente buques turcos y austríacos.

Las noticias de China, que alcanzan al 28 de febrero anuncian, que la expedición á Saigon habia dado principio: una parte de las tropas francesas habia llegado á su destino. Se esperan grandes resultados de esta campaña, que debe abrir definitivamente á Francia aquella rica y fértil comarca. Las noticias del Japon eran muy tristes. Es positivo que Mr. Kusken, secretario de la legacion de los Estados Unidos, ha sido asesinado en Yedo. Todos los representantes extranjeros, á escepcion del de los Estados Unidos que se habia forti-

ficado en su casa, se habian refugiado hácia Iskoma.

El general francés Collineau, que ha muerto al regresar de China empezó la carrera sentando plaza en el ejército, y todos sus grados eran la recompensa de alguna accion notable. Collineau se habia distinguido en Africa, en Crimea, en Italia y en China.

El Senado de Washington ha sancionado el nombramiento hecho por Mr. Lincoln en los siguientes individuos para miembros de su gabinete: William H. Seward, secretario de Estado. Salmon P. Chase, de Hacienda. Simon Cameron, de la Guerra. Caleb B. Smith, de la Marina. Gedeon Welles, de lo interior. Montgomery Blair, director general de Correos. Edward Bates, Attorney general.

Véase ahora la lista de las personas que componen el gabinete del presidente de la Confederacion del Sur: Robert Toombs, secretario de Estado. C. L. Memminger, de Hacienda. Leroy P. Walker, de la Guerra. Stephen E. Mallory, de la Marina. John H. Reagan, director general de Correos. Judah P. Benjamin, Attorney general.

En Valdivia, á pocas leguas de Valparaiso, se han hecho descubrimientos de lavaderos de oro que parece son de gran importancia. En tres puntos diferentes parece que se ha encontrado oro en abundancia y los lavaderos ocupan una gran estension. Asi es que en aquella provincia se ha despertado la fiebre de oro y aun hasta en Valparaiso y otros puntos de la república se preparan muchos para ir en busca del precioso metal.

El cónsul general de Francia en el Japon abandonó la capital de aquel imperio á fin de febrero.

Varios diputados piemonteses proyectan presentar al Parlamento un proyecto de ley concediendo á Garibaldi una pensión vitalicia de 150 000 francos.

A la última fecha en Nueva York seguia circulando rumores contradictorios respecto del fuerte Sumter. A veces se dice que el gobierno de Washington se propone enviar refuerzos al mayor Anderson, pero que no lo podrá hacer sin un ejército de mas de 10,000 hombres y una buena escuadra. Otras ve-

ces que el gobierno del Sur se está preparando para atacar dicho fuerte y que de un momento á otro acometerá la empresa.

El domingo de Ramos administró el sacramento de la Confirmacion Su Santidad al hijo de Mr. de Courcelles, antiguo embajador de Francia en Roma. La ceremonia tuvo lugar en la capilla privada del Papa.

La inauguracion de la sociedad de obreros verificada el 19 en Nápoles, fué una ridícula mascarada. A la salida del teatro don Liborio Romano se puso á la cabeza de unos cincuenta artesanos, y entre dos filas de Milicianos nacionales se dirigió á la iglesia de San Francisco de Pau á donde debia de bendecirse la bandera. He aquí la descripción del *Laborum*: una percha, á cuyo extremo superior se veian una estrella, un gorro frigio, una corona mural y una inscripcion. La comitiva sobre manera grotesca, iba tras de la bandera. Allí iban la San-Giovannara, hedionda marimecho que se mezcla en todos los desórdenes populacheros de Nápoles, y que al fin fué llevada á la cárcel el día 23, la Dassi, monstruo femenino que se ha dedicado á la propaganda garibaldina, los comisionados de la sociedad, Calicchio célebre fabricante de tortas, Panerocio, portero del teatro de San Carlos. Un coro de voces aguardentosas gritaba ¡Viva Italia! ¡Viva Garibaldi! sin acordarse para nada de Victor Manuel. En la plaza de Santa Maria de los Angeles, un Vicente Albarella, digno compañero de D. Liborio y la San-Giovannara, se subió sobre una tapia y empezó á prorar anunciando que al fin el árbol de la libertad se habia plantado en toda Italia.

El orador fué entusiasmándose y á cada periodo D. Liborio le abrazaba, le besaba y le limpiaba el sudor con su pañuelo. Las tropas piemontesas estaban en los cuarteles. De entre la procesion salió un tiro y luego varios. La milicia rompió filas y algunos nacionales hicieron fuego, resultando algunos heridos. Hubo grandes corridas, se oyeron algunos vivas á la república y todo concluyó por quedar completamente desiertas las calles.

Un barbero llamado Williams Gibson se estableció hace poco tiempo en Nueva York: Merced á su habilidad y su chispa adquirió muchas simpatias y

(84) visible mezclada con un poco de orgullo y de docta satisfaccion.

— Bueno, el reacio obra, crei oírle.
— Qué me habeis hecho? le dije.
— Tú lo sabrás. Aquí tengo tu caso, página 64 de Hipócrates, edición de la Haya. Por este momento no necesitas mas que tranquilidad.
— Pero tío....
— Qué?

Yo no sabia cómo valerme para hacer hablar á mi tío de la linda judia, sin descubrirle lo que sentia por ella: hubiera querido guiarlo hácia el camino.

— Mañana, no me lo habeis dicho?... dije y me callé.

— Mañana.
— Ella vendrá á veros.
— Quién?
— Temia haber dicho demasiado.
— Es la fiebre... añadió.
— La fiebre?

Mis preguntas y respuestas le parecieron tan incoherentes que crei oírle la palabra «delirio», diciendo lo cual salió. Bien pronto vi rodar la escalera de mano, y di un salto sobre la cama; esto fué lo único que pude sacar de la situacion de que acababa de salir.

Hice esfuerzos increíbles por recobrar el sueño, pero nada; mi ensueño lo habia espantado sin que pudiera atraerlo. Unicamente despues de haberme tranquilizado á la mañana siguiente pude volver á hallar la imagen de mi querida judia, tal

(84) cerebrales; esta es la causa de la incoherencia que se nota en tu discurso.

Me hizo sentar, recogiendo los dos libros, cuyo fracaso indudablemente habia considerado con mas emocion que la que sintiera al hablar á la hermosa judia.

— Y qué es lo que querias colgar? me dijo tomándome la mano, de manera que se deslizara furtivamente un dedo sobre mi pulso.

Esta pregunta me causó grande embarazo, porque á la verdad no habia nada en mi cuarto que tuviera visos de poderse colgar. Asi es, que conociendo desde luego el indulgente carácter de mi tío, iba ya á contárselo todo; pero en el momento en que iba á principiar no lo hice, porque lo que yo tenia en el corazón necesitaba simpatias y no indulgencia, y mi tío no podia simpatizar mas que con ideas abstractas y científicas.

— Quería colgar... Ay Dios mío, yal...
— Eh?
— Ay tío, se ha concluido!
— Qué?

En aquel instante desapareció la luz de la sala del moribundo, y con ella toda mi esperanza.

Por esta exclamacion principió mi tío á juzgar el caso muy grave, haciéndome acostar, y allí me examinó atentamente mientras yo pensaba en la jóven.

Mi tío estaba muy lejos de engañarse á su parecer, en la causa de mi mal. Sin embargo, despues de haberme considerado y palpado ana-

(86) vejez y las enfermedades. Tenia los ojos vueltos hácia el libro de mi tío, en cuya lectura se detenia algunas veces para dejar descansar al enfermo, sosteniéndole la cabeza ó tomándole afectuosamente la mano y mirándole con una compasion que me parecia angelical.

— Feliz moribundo! escuchaba yo; cuán dulces debien ser tus palabras, cuán agradables esos cuidados solícitos! Oye, te daré mi juventud y mis fuerzas por tu edad y tus males!

No sé si por efecto de estas palabras, que las dije muy alto, ó por mera casualidad, el caso fué que la jóven levantó la cabeza y miró hácia mí hácia donde yo estaba. Quedéme turbado ni mas ni menos que si hubiera podido verme en la oscuridad en que me hallaba; hice un movimiento hácia atrás, y perdiendo el equilibrio, caí, arrastrando conmigo la caja, la mesa, y Grocio y Puffendorf.

El estrepito fué grande, y quedé un rato aturdido por el golpe. Cuando iba á levantarme, apareció mi tío con su buzia en la mano.

— Qué es eso, Julio? me preguntó con espanto.

— No es nada, tío... ahí en la pared— mi tío miró á la pared. Quería colgar... mi tío miró por todas partes para ver qué es lo que queria colgar... y despues... mientras que... entonces caí... y en seguida... caí.

— Repórtate, repórtate, querido, me dijo mi tío con bondad. La caída ha afectado las fibras

una j...
una fa...
él. L...
al cas...
El die...
ba en...
muchí...
mento...
los am...
traron...
pól...
barber...
rechaz...
sos...
do ha...
rá qu...
la no...
pezó á...
gritos...
rias y...
reció...
dero...
die se...
ramó...
fué co...
menta...
de los...
U...
decia...
austri...
A pes...
no au...
del at...
mos p...
ritorio...
posicio...
Austri...
te el...
cuencia...
no pu...
Creem...
contra...
bierno...
por las...
Rome...
ó meo...
U...
medico...
y el m...
cania...
Antoni...
antes...
ministra...
Justicia...
lo inte...
lio An...
bus sa...
viembre...
han re...
y se te...
yan si...
el pue...

La...
que de...
de Lón...
con or...
fué señ...
de aqu...
movim...
un car...
medio...
tinacio...
él con...
libre...
pararse...
de con...
habria...
titud...
de los...
habia...
del pú...
por los...
necia...
ca, de...
iba e...
licia...
ra ven...
ro, qu...
do en...
derech...

Gaceta.

una joven muy linda y perteneciente á una familia distinguida se enamoró de él. Los padres de la joven accedieron al casamiento de su hija con Gibson. El día de la ceremonia que se celebraba en casa de la novia habia reunidos muchísimos convidados. Y en el momento en que el sacerdote iba á unir á los amantes un niño y una niña pelearon en la sala gritando: «Papa, papa!» y tras ellos entró una señora. El barbero se quedó sin saber si admitir ó rechazar las caricias de aquellos hermosos niños que eran sus hijos, y oyendo las reconvenções de aquella señora que era su esposa. Un hermano de la novia cogió el baston del cura y empezó á palos con el barbero, á cuyos gritos contemplaban los circunstantes con risas y aplausos. En aquel instante apareció la madre de la novia con un caldero de agua hirviendo y antes que nadie se aperciviese de su intento le deramó en la cabeza del infeliz Gibson que fué conducido á su casa en el mas lamentable estado y ha muerto en medio de los dolores mas atroces.

Un periódico de Parma (*Il Patriota*) decia el 27. «La concentración de tropas austriacas en la orilla del Pó no cesa. A pesar de las seguridades del gobierno austriaco de no tomar la iniciativa del ataque, es indudable que tardaremos poco en ver invadido nuestro territorio. Como no estamos aun en disposición de rechazar solos la agresion de Austria, necesitamos solicitar nuevamente el auxilio de Francia; y las consecuencias del concurso activo de Francia, no puede menos de sernos perjudiciales. Creemos que la situacion en que nos encontramos debiera preocupar á nuestro gobierno mas que la ocupacion de Roma por las tropas italianas en atencion á que Roma no puede menos de ser nuestra mas ó menos pronto.»

Una monarquía se ha establecido al mediodía de Chile, entre las cordilleras y el mar. Llámase el reino de Araucanía, y firma los decretos el rey Orelío Antonio I. Este rey es un francés que antes se llamaba Mr. de Tonnes; sus ministros son tambien franceses: el de Justicia, se llama Desfontaines y el de lo interior Laehuse. El príncipe Orelío Antonio I se proclamó rey de las tribus salvajes de la Araucanía, en noviembre último. Desde entonces no se han recibido noticias de aquella corte, y se teme que el rey y sus ministros hayan sido hechos salchicha y comidos por el pueblo.

La primera línea de los ferro-carriles que deben cruzar bien pronto las calles de Londres, fué inaugurada el día 23 con un éxito completo. La ceremonia fué señalada por un rasgo característico de aquellos isleños. Apenas se puso en movimiento el carruaje, un carretero con un cargo de muebles metió su carro en medio del carril, empeñándose con obstinacion anglo-ajona en continuar por él con el pretexto de que el camino era libre. El tren tuvo en consecuencia que pararse. Esto produjo una escena tal de confusion que sin la calma inglesa habria tenido malos resultados. La multitud era cada vez mayor; el tránsito de los carruajes por las vias laterales se habia hecho imposible, y la indignacion del público crecia como la mar agitada por los vientos. Nuestro hombre permanecia, sin embargo, firme como una roca, desafiando las iras populares. La paz iba en fin á turbarse, cuando la policia intervino al cabo por la fuerza para vencer la obstinacion de este carretero, que se empeñaba en ser atropellado en su carro, y en los que él creia sus derechos de tránsito.

—No DEJARÁ DE SER CONVENIENTE.— Deseamos que la empresa del ferro carril de Córdoba á Sevilla, cual lo ha hecho la de Sevilla á Cádiz, establezca los frenos automotores del señor Castellvi, recomendados por el gobierno, en vista de los excelentes resultados conseguidos en sus ensayos. Agradeceremos á la citada empresa oiga nuestra indicacion y nos ofrezca esta nueva garantia de seguridad.

—Toces.—Segun dice un colega parece que ha sido escritorido para trabajar dos corridas en Baena, en los días 18 y 19 del mes entrante el espada cordobés Antonio Luque, (á) Cúchares, con su correspondiente cuadrilla de á pié y á caballo. Esperamos quedaran satisfechos los dueños de los de Baena, porque es diestro, aplicado y entendido.

—¿QUÉ DE CAUSA?—El lunes último en las primeras horas de la mañana, penetró un vecino de la casa núm. 15, calle de Enmedio, en la habitacion de un anciano vecino tambien, y se le encontró cadáver el pié de la cama, medio vestido, y con varias heridas en la cabeza, sin duda causadas por el golpe que recibiria al caer.

—¿CUANDO LO VEREMOS CONCLUIDO?—La sociedad constructora del ferro carril de Córdoba á Málaga, anuncia que dentro de mes y medio podrá contratar varias secciones en una longitud de 50 kilómetros, comprendiendo túneles, obras de fábrica y movimientos de tierra de alguna consideracion.

—¡MAGNÍFICO!—La abundante cosecha de aceite que se ha recolectado hace que el precio de tan importante artículo siga decreciendo en casi todas las provincias de España, muy particularmente en las de Andalucía.

—A LA VISTA.—Ha sido remitido por la Superioridad el proyecto de carreteras entre el Carpio y Jaen por Porcuna y Bojalence, y se halla de manifiesto en la seccion de fomento del Gobierno de esta provincia para que las corporaciones y particulares á quienes interesen puedan enterarse de él y hacer las reclamaciones que crea oportuno hasta el día 23 del actual.

—PERCANCE.—Hace dos días fué atropellada por el carro del correo en la calle de Ambrosio de Morales una señora rompiéndole el traje que llevaba puesto. No sabemos por qué no se trata de establecer el correo en otra calle mas á propósito. En muchas ocasiones hemos hecho ver los perjuicios que está sufriendo el vecindario con la permanencia de esta oficina en el punto donde se encuentra.

—SIGA POR ESE CAMINO.—Se está ensayando para ponerla en escena la zarzuela en 3 actos nueva en este teatro, y muy aplaudida en los de la corte *Este vanillo*.

—LAS ANDALUZAS.—Hé aqui lo que de ellas dice un viajero:

«Diz que son las inglesas melancólicas, sentimentales y algo desgarradas; que las francesas son ligeras, finas, joviales y de ingenio y vivarachas; que son por lo comun francesas y buenas desde La Haya á Berlín las alemanas; enérgicas, sagaces y ardorosas desde el Etna al Cenís las italianas; y diz en fin, que son las españolas—tiernas, celosas, tipo de la gracia.

Y diz que en sus amores las primeras necesitan suspiros y constancia; desbelos y atenciones las segundas; que á las terceras agasajos bastan, culto y adoraciones á las quintas; como celo y trasportes á las cuartas.

Mas como cada cual tiene su gusto—digo que desde Washington á Java, de Londres ó Pekio al gran desierto—y desde el mar de Bering á la Australia, no puede competir mujer ninguna

—ni griega de Mingrelia y de Circasia, —ni de Escocia, de Hungría ó de Georgia —con cualquiera andaluza de Granada, —de Córdoba, de Cádiz ó Almería, —de Huelva ó de Jaen, Sevilla ó Málaga.»

—OPERACIONES FACULTATIVAS.—Desde el día de hoy hasta el 3 de mayo próximo se practicarán por el señor Ingeniero del ramo los reconocimientos y en su caso las demarcaciones de varias minas existentes en el término de Villaviciosa.

—AL DUEÑO.—En el terreno de José Haus Ostos, vecino de Fuente-Palmera, se ha encontrado un palo de segura de doce varas de largo, sin dueño conocido segun anuncio oficial que tenemos á la vista.

—CARNES.—Su precio medio en esta provincia durante la segunda quincena de Febrero fué el siguiente: libra de carne 2 rs. y 16 céntis.; de vaca 2 y 50; de tocino 4 y 18.

—LOS CELOS.—Dicen que cuando el Señor—vió la ingratitud de Adán,—y de la soberbia humana—lamentó la ceguera,—exclamó con honda pena;—«¿donde vamos á parar!...—Si este pedazo de barro—á quien por amor no mas—he sacado de la nada—dándole un alma inmortal,—así me desobedece,—y así orgulloso y tenaz—árbitro de sus pasiones—se juzga, y pretende ya—como tirano absoluto—en la tierra dominar;—si este muñeco querido—se engrie con su beldad,—con su grandeza y su origen—de este modo, ¿qué será—de ese porvenir glorioso—que le quiero deparar!...—Nada, pongamos remedio—á un mal tan trascendental,—y rémora de su orgullo,—démosele una cualidad—que revele á su grandeza—su pequenez natural.—Celos; salid del profundo—donde he lanzado á Satan,—y en el corazon del hombre—con todo sigilo—entrad,—sembrando allí lasimiente—de una pasion montaráz—que de sus pasiones sepa el mérito atear.—Id, hijos de mi venganza,—id, y de ese racional—animallito orgulloso—completo imperio lograd,—de modo que cuando quiera—su omnipotencia mostrar,—y elevar á su grandeza—un eterno pedestal,—vosotros en un momento—deis á su rostro faldad,—aridez á sus palabras,—tinieblas á su pensar,—salvaje encono á su alma,—suprema barbaridad—á su talento, y por ende—me lo podais enseñar—convertido en una bestia—melancólica, especial,—digna, en vez de una diadema,—le un pesebrito, y no mas!—Id pues, job celos nefandos,—á cumplir mi voluntad,—y avisadme sin tardanza—de vuestra ilegalda allá,—pues solo cuando yo sepa—por un conducto veraz—que tienen los hombres celos,—podré tranquilo esperar—que cure de su soberbia,—la pícara humanidad!—Así dijo el Hacedor,—y desde entonces acá—no ha habido un solo celoso—que no sea un animal.

—¿QUIÉN FUERA OTRO ISAAC!—Entre los casos mas raros de la longevidad humana se cuentan los siguientes.

«Abrahan murió á los 175 años. Isaac á los 180. Jacob á los 145. Ismael á los 137. Sara á los 127. Moisés á los 120. Josué á los 110. Antiocho Epifanio á los 149. Eliseo á los 100. Elias á los 90. Epimenides de Creta á los 158. Georgias de Leontia á los 107. Demócrito á los 109. Genófilo el músico á los 105. Sócrates á los 105. Cenon el Estoico, Genofonte el panteista y Apolonio de Tiana á los 100. Argatonia de Cádiz á los 120. Perpena el Senador á los 98. Valerio Crispo el cónsul, á 103. Tolonio de Bolonia á 150. Gesibius á los 124. Terencio Varron, Bleancio de Asoa, Jerónimo el historiador y Filósifo Cínico de Chipre á los 100. Terencia, mujer de Ciceron, á los 103. Clodia, esposa de Ofilio á los 115. Lucia la música trabajaba á los 100 años, y la actriz Galena Capiola se presentó en la escena á los 91 años de su estreno.

En el censo hecho durante el reinado de Vespasiano se ballaron un ciudadano que contaba 150 años, otro de 134, dos de 131, siete de 120 y seis de 100. En la Galia cisalpina se registraron cincuenta personas de 150 años, catorce de 110, dos de 125, cuatro de 130, cuatro de 135, seis de 137 y tres de 140. Todos estos casos, como ven nuestros lectores, son referentes á los tiempos de los hebreos, griegos y romanos.

Durante la edad media, ballamos los siguientes:

Los eremitas Anton y Pablo; el primero vivió 125 años, el segundo 114. Maia de L'isle 104. El Ticiano 99. El bisabuelo del Petrarca 104. Luis Comaro 105. Jorge Winder 136. Jonatan Effiogan 144. Cristian Draamber 146. Tomás Winsion 147. Francisco Consut 150. Tomás Parre 152. José Sumiston 160. Sara Dessen 164. Henri Jeneino 160. Juan Rowin 172. Pedro Cartan 186. El obispo Keutosgen 186.

Francisco Bacon y el célebre fisiologista H. Herber han registrado el uno despues del otro un gran número de ejemplos de larga vida. Herber contó mas de mil de 100 á 110, sesenta y nueve de 130 á 140 y seis de 140 á 150. Bacon cuenta que en los juegos florales de Heretord vió una cuadrilla de ocho ancianos que formaban 800 años.

En una galeria de centenarios se leian las biografias de ciento veinte personas que pasaron de 130 años cada uno.

En el espacio de nueve años, Pedro Wagestin contó en Suecia veinte mujeres de mas de 100 años cada una; y en Irlanda, segun Mackensie, habia cuarenta y un individuos de 90 á 100 años.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Isidoro, arzobispo de Sevilla.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de S. Pablo.

—En la iglesia de S. Pablo dará hoy principio á las oraciones una solemne novena á San Vicente Ferrer.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de los Dolores, en su iglesia.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 2 de Abril de 1861, á igual hora del 3 del mismo.

Trigo.—Fanegas 866 desde 48 á 52 1/2 rs. Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 57. id. en los molinos á 44. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 58 cuartos libra.

—SEVILLA 2 de Abril. En la Alhondiga. Trigo de 49 á 63. Cebada de 32 á 34.—Fuera de la alhondiga. Trigo, de 54 á 61. Cebada de 32 á 35. Habas á 47. Aceite á depósito de 00 á 50; para el consumo á 51 1/2.

—JEREZ 2. Trigo de 56 á 60. Cebada de 30 á 36. Habas de 48 á 54.

TEATRO.

Funcion para hoy.

La zarzuela en 3 actos

El Dominó azul.

Entrada general 4 rs. A las 8.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861

Imp. y Lit. de D. Fausto García Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Barato de papel y efectos de escritorio.

Al despacho de la imprenta y litografía de D. Fausto García Tena, calle de San Fernando núm. 34 ha llegado un abundante y variado surtido de papel de lujo y efectos de escritorio el cual se realiza á los precios mas equitativos como se podrá ver por los siguientes lotes que para mayor comodidad de los consumidores se han formado.

Lote de 4 reales.

Una mano sencilla de papel bueno de Tolosa.—Un paquete de 25 sobres.—Una barra de lacre.—Media docena de plumas de acero con su mango.—Una pastilla de cola de b.ca.—Un reglero ó seguidor y un almanaque en pliego.

Lote de 8 reales

Media caja de papel superior ondulé.—Dos paquetes con 50 sobres de la misma clase que el papel.—Una barra de lacre.—Una docena de plumas de acero.—Dos mangos de pluma.—Un seguidor de cuartilla y otro de medio pliego.—Un almanaque en libro y un lapicero de madera.

Lote de 19 reales.

Una caja de papel superior ondulé.—Una caja con 100 sobres de la misma clase que el papel.—Una barra superior de lacre.—Una docena de plumas de acero con su mango, ó una caja con 25 plumas de ave cortadas.—Un librito de memorias con su lapicero.—Un reglero.—Un cuadradillo.—Un almanaque en libro.—Un lapicero.—Un cortaplumas.

Lote de 40 reales.

Una caja de papel de lujo del mas superior.—Una caja con 100 sobres correspondientes.—Una elegante carpeta para escribir.—Dos docenas de plumas de acero superiores de corte español ó inglés con su mango, ó una caja de plumas de ave cortadas.—Una escribania de metal.—Un cuadradillo y un lapicero para rayar.

Lote de 100 reales

Una elegante carpeta con flores.—Una escribania de metal.—Una caja de papel del mas superior.—Una caja con 100 sobres correspondientes.—Una caja con una gruesa de plumas de acero superiores.—Dos mangos de pluma.—Un libro de memorias.—Un libro en blanco de 200 hojas.—Un sello para lacre.—Una caja con cinco barras de lacre superior.—Un devocionario en pasta.—Un libro de Almanaque.—Una caja de obleas de goma con los dias de la semana.—Un cuchillo de hueso para doblar el papel.—Un cortaplumas superior.—Una botella de tinta superior.

Los efectos que se anuncian en lotes pueden ser sustituidos por otros del mismo precio á voluntad de los consumidores.

Casa francesa.

Aviso importante.—En la fonda de La Alianza en Lisboa, calle de Aleezin núm. 28, se dá un magnifico servicio, y mejor trato á todos los viajeros del comercio y de cualquiera otra clase que concurren á ella; siendo además los precios sumamente equitativos.

—QUINARIO DE LA PASION. Se vende á 2 reales en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 34. 4-2

—VENTA. En la hacienda de olivar de la Casilla de los Ciegos, situada en el segundo ruedo de Córdoba, se vende planta de uña de olivo de muy buena calidad; el capital de dicha posesion está autorizado para entregar el número que se desee. 10-9

—SUBASTA ESTRAJUDICIAL. Para el viernes 5 de abril próximo se subastan en la contaduría del E. Sr. Marqués de Gu dalezar, las parangas de las huertas de San Gerónimo y Unidas en el alcor de esta sierra. Tendrá lugar desde las 9 de la mañana hasta las 12, bajo las condiciones que están de manifiesto en la misma contaduría. 4-2

—VENTA. En la calle de Juan de Mena núm. 8 se venden catorce garuchas de bronce para todo, con siete alambres gordos para lo mismo, los cuales tienen nueve varas de largo. 4-1

—ARRENDAMIENTO. El de una casa núm. 47 antiguo y 162 moderno en la calle de la Feria, hoy de S. a Fernando, de esta ciudad, D. Mariano Ferrer, su dueño, vive en frente de la administración principal de Correos. 4-1

—VENTA. Cajas y atahudetes. Se venden en la Cuesta de Pedro Mato núm. 9. 4-1

—VENTA Y ARRENDAMIENTO DE CASAS. Desde San Juan del corriente año se arrienda una casa núm. 57 calle de la Toquería, hoy de San Francisco. Otra núm. 48 calle Carneceras. Otra núm. 2 á la entrada de las siete Revueltas por Santiago. Otra núm. 1 calle del Lustré en el campo de la Verdad. Otra núm. 46 en dicha calle de Carneceras; esta última se arrienda tambien desde el día. 4-1

Se venden pagando su valor al contado ó á plazos la casa núm. 9 en la calleja de S. Eloy que tiene la entrada por la calle de la Palma, cuya casa lida con la que llaman de los Mascarones y contiene seis habitaciones, galerías, tres patios, cocina, despensa, corral y apartado con pozo y pila dentro de esta misma casa ó independiente de ella hay un huerto ó jardín para recreo plantado de árboles frutales, alcachofas romanas y diferentes clases de flores y en el mismo huerto hay otro pozo muy abundante, esta casa está toda acabada de obrar. Otra casa núm. 55 calle de Almonas, con 8 habitaciones, patio, galerías, cocina, despensa, carbonera, corral, apartado con pozo y pila, cuadra para doce caballerías y un terrado ó azotea. Otra núm. 2 á la entrada de las siete Revueltas por Santiago con ocho habitaciones (una de ellas con cielo raso), patio, galerías, cocina, corral y apartado con pozo y pila. Otra núm. 72 calle de las Costanillas, con trece habitaciones, patio, galerías, apartado con pozo y dos pilas, cocina, cuadra y corral. Otra núm. 57 calle de la Toquería. Otra núm. 142 calle de San Fernando. Otra núm. 92 calle de la Puerta Nueva. Otra núm. 100 calle del Sol. Otra núm. 21 en la Corredera. Otra núm. 9, calle carrera del Puente, con vistas á dicha calle y á la de Alfalatas. Otra núm. 46 calle de Carneceras. Otra núm. 48 en la misma calle de Carneceras, lindando con la núm. 46. Otra núm. 1 en el campo de la Verdad calle del Lustré. Otra núm. 66 calle de las Costanillas con pozo de atagea. Otra núm. 51 calle de C.ño en Trascastillo.

Todas las referidas casas están bien obradas y el trato de arrendamiento ó de venta de cualquiera de ellas se hará en la casa núm. 57 calle de Almonas, en la que hay tambien de venta un tablero de piedra para mesa con vara y tercia de largo, treinta y tres pulgadas de ancho y dos y media pulgadas de grueso. 12-1

—VENTA. Se vende á plazos ó á censo la casa situada en la calle de las Cabezas núm. 17 esquina á la de Caldereros de esta ciudad. La persona á quien le acomode podrá avistarse para tratar de ella con don Manuel Raon que vive en la calle de Comedias, calleja de Barrada. 15-1

JARABE DE LABELONYE. Farmacéutico de primera clase de la Facultad de París. PARIS. — CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 19. Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digital, se emplea en el modo mas ventajoso para curar las enfermedades del corazón y las diversas hidropeas, pues es á la vez un excelente sedativo y un enérgico diurético. Al mismo tiempo no fatiga el estomago como las demás preparaciones de esta planta, lo que permite administrarlo en las afecciones infantiles y crónicas de pecho, contra las cuales obra del modo mas dinámico. Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido á adoptar este medicamento á casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los S. Profesores de la Facultad de medicina de París: Andral, Bouillaud, Cottereau, Fouquier, Marjolin, Robert, Rostan, etc. Resulta ve la administración de tan egregios facultativos, que el Jarabe de Labelonye cura del modo mas victorioso. Las afecciones del corazón; Palpitaciones nerviosas, etc. El hidrotorax ó hidropea de pecho, ó cualquiera otra hidropea general ó parcial. Los catarrros pulmoniacos, los resfriados, las bronquitis, el asma nervioso, los romadizos fuertes; La hemoptisis ó espantos de sangre; Y la asfonia ó extincion de voz. Cada botella de Jarabe de Labelonye se halla revestida de rotulos de colores, sellada con una capsula y una r. ja azul, firmada por el inventor y acompañada de una instruccion. DEPOSITO GENERAL, EN PARIS. Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTÉ. Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de París. Por medio de estas Grageas, se puede administrar el hierro de una manera facilmente asimilable y de un modo grato. Este medicamento ha sido aprobado por la Academia de Medicina, á consecuencia de numerosas experiencias verificadas por una comision compuesta de los S. Bouillaud y Fouquier, Profesores de clinica interna en la Facultad de medicina de París, como igualmente del Sr. Bally, médico del Hospital de la Caridad y presidente de la Academia. Segun el dictamen de tan docto cuerpo, las investigaciones clinicas permiten colocar estas Grageas en el primer rango de las preparaciones ferruginosas. Numerosos trabajos entre los cuales nos ceñiremos á citar los notables experimentos fisiológicos y patológicos de los Señores Profesores Cl. Bernard (del Instituto), Bareswill, L. Lemaire, y 48 años de práctica en todos los países, han confirmado las ventajas que distinguen á las Grageas de Gelis y Conté de las demás ferruginosas. Los facultativos las emplean todos los dias. Contra la clorosis ó opilacion, La leucorrea ó flores blancas, Y la anemia ó debilidad de temperamento. Estas Grageas se hallan contenidas tan solo en cajas cuadradas revestidas de un rotulo y una cubierta de color, y selladas con una faja de color de rosa igualmente inimitable, con la firma del Señor Labelonye. DEPOSITO GENERAL, EN PARIS. Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19. Únicamente á por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 43 á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Graada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

—NOVENA DE S. FRANCISCO DE PAULA. En el despacho de este periódico, calle de S. Fernando núm. 34, se encuentra de venta al precio de 6 cuartos. 10-6

—MISAS. En el despacho de este periódico, calle de S. Fernando núm. 34, y en el taller de encuadernacion de D. Ricardo Gacto, calle de la Ceniza núm. 40, se venden las Misas de los Santos de Córdoba á 14 rs. el cuaderno; varias nuevas de otros Santos, inclusa la del Santísimo Corazon de Jesus, á 6 rs. el cuaderno; y en una hoja suelta las oraciones en Misa pro Muliere pregnante á 6 cuartos; todo en folio prolongado, papel superior é impresion esmerada; en el rubroja pequeña se dá gratis una enmienda, que corresponde al cuaderno de las Misas de Córdoba. Además el oficio del Beato Francisco de Posadas á 4 cuartos el ejemplar. 4-4

—CASAS. Desde San Juan próximo se arriendan las de la calle de S. Fernando núm. 100, la de Pompeyas antes alta de la Compañía núm. 1.º y el huerto denominado de la Trinidad. Su dueño vive en la calle de Letrados núm. 6.

—DEVOCIONARIOS y semaneros santos, en comision, en la librería de don Francisco Lozano, calle de San Fernando, antes de la Feria, casa de la columna. Los hay para todas las clases de la sociedad, desde un real en adelante, en encuadernaciones económicas y de lujo. Estas de última novedad. Tambien hay registros de estampas y cintas perfumadas, propios para esta clase de libros. 4-4

COPAHINE-MEGE. Aprobacion de la Academia de Medicina, medalla de oro obtenida en los hospitales de París. PREPARADA POR G. JOZEAU, FARMACEUTICO, 22, RUE S'-QUENTIN, EN PARIS. Resulta de las observaciones recogidas por espacio de diez y ocho en los hospitales tanto de París como de Londres y de la memoria de M. CULLERIER Medico en jefe del hospital de veneros que la Copahina Mege cura radicalmente y en termino de seis dias, las enfermedades secretas, perdidas blancas, sin producir á los enfermos, náuseas, colicos, ni dolores de estomago siendo además su gusto grato al paladar. AVISO IMPORTANTE. Aumentando de dia en dia la voga de la Copahina Mege gracias al exito constante obtenido con su uso necesariamente habia de excitar la desenfrenada ambicion de los falsificadores. Muchos de ellos no obstante haber sido condenados repetidas veces por los tribunales ha vuelto á reincidir, ofreciendo este medicamento á precios mas reducidos que los míos probando así la mala calidad de las materias que entran en su confeccion y que por lo tanto son perjudiciales. Prevenir al publico de este abuso es recordarle exija la triple garantia de mi firma en tinta encarnada de mi sello y marca de fabrica. Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco número 13, á los Sres. Taconnet y Compañía, depositarios generales. Venta al por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y Compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

GRAN FONDA DE LAS ESPAÑAS. Calle Madrid núm. 5 y Zaragoza 12 2.º, próximo á la plaza Nueva en Sevilla. Esta gran fonda por sus muchas y elegantes habitaciones lujosamente amobladas por su situacion céntrica y por el esmerado trato que dá á los muchos favorecedores que se dignan honrar este establecimiento; su nuevo dueño D. Nicolás de León que tanto ha viajado por el extranjero no ha omitido gasto ni sacrificio alguno para ponerla á la altura de las primeras de Europa. Hay pupilajes de 20 rs. en adelante, almuerzos todas las mañanas y mesa redonda á las 5 de la tarde; tambien se dá de comer por raciones y se hacen servicios para fuera.

ENFERMEDADES SECRETAS. CURADAS CON EL VINO DE ZARZAPARRILLA Y LOS BOLOS DE ARMENIA POR EL DOCTOR, CH. ALBERT. Médico y farmacéutico de la facultad de París, ex-farmacéutico de los hospitales civiles de París, profesor de medicina y botanica, honrado con medallas y recompensas nacionales; etc., etc. Depósito de este remedio en Madrid, al por mayor, con grandes rebajas, ESPOSICION ESTRANJERA, CALLE MAYOR, NUM. 10. Consulta por correspondencia, rue Montorgueil, 19, en París. Precio por menor en Madrid, 30 rs. (A 29.) Depósito en las principales boticas.